
7 сентября Владимир Путин и Сергей Собянин открыли новые корпуса 
МГТУ им. Баумана, кинопарк «Москино» и новые станции Троицкой ветки.
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Артист Евгений Дятлов:  
«Концерты в «Меридиане» на улице Профсоюзной для меня 
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 Путь проложен 
 Первый участок Троицкой линии метро 
 проходит через юго-запад столицы 
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СТанции МеТро изУМрУдной ВеТки находяТСя В нашеМ окрУГе: «ноВаТорСкая», «УниВерСиТеТ  дрУжБы народоВ»  и «Генерала  ТюленеВа» 
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Надёжная защита 
от гриппа
  Мобильный пункт 
вакцинации открылся 
у входа на станцию МЦК 
Площадь Гагарина.

Эти слова – 
о тебе, Москва
  В честь 877-летия 
столицы в нашем округе 
прошли десятки событий 
для жителей.

ф
от

о 
ол

ег
а 

се
ре

бр
ян

ск
ог

о

Артист Евгений Дятлов: 
меня 

всегда безусловное счастье. Там прекрасная публика»

Юго-Западного 
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Досуг на любой 
вкус
  В кружках и секциях 
«Моего досугового центра 
«Атлант» занимаются 
более 16 тысяч человек.
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Город, в котором 
владимир Путин и сергей собянин открыли новые корпуса МГту им. Баумана, 

 К 877-летию столицы пре-
зидент страны Владимир 
Путин и мэр Москвы Сергей 
Собянин в режиме теле-
моста из концертного зала 
«Зарядье» приняли участие 
в открытии кампуса МГТУ 
имени Баумана, первой 
очереди кинопарка «Моски-
но» и первого отрезка новой 
Троицкой линии.

БАУМАНКА И КИНОКЛАСТЕР
«златоглавая и величавая 
Москва была и остаётся серд-
цем России. Это город-герой 
и город-труженик, сосредо-
точение ценностного кода 
нашего многонационального 
народа, символ и надёжный 
оплот нашей государствен-
ности. Москвичи всегда, 
особенно на самых сложных 
этапах истории, остро чувство-
вали свою ответственность за 
Родину, совершали трудовые 
и ратные подвиги, сберегали 
уникальные культурные цен-
ности, показывали примеры 
мужества, стойкости и любви 
к Родине», – сказал владимир 
Путин.
«владимир владимиро-
вич! как всегда, мы 
в День города откры-
ваем ряд объектов 
с вашим участием. 
один из них – 
кампус МГту 
имени Баумана, 
одного из ведущих 
инженерных вузов, 
который обеспечи-
вает технологическую 
независимость страны 
в значительной степе-
ни», – отметил сергей собянин. 
в рамках данного проекта 
было построено и отрестав-
рировано 14 зданий общей 
площадью около 170 тыс. кв. м. 
возведение кампуса по пору-
чению президента завершили 
в 1,5 раза быстрее, чем плани-
ровали изначально.
также владимир Путин и сер-
гей собянин открыли первую 
очередь кинопарка «Москино». 
он станет одной из главных 
площадок столичного кинокла-
стера, строительство кото-
рого планируется завершить 
в 2030 году. специалисты уже 
возвели натурные площад-
ки и павильоны для съёмок, 
среди которых «Древнерусский 
город», «соборная площадь 
Московского кремля», «Дво-
рик Москвы 1920–1930-х 
годов», «Партизанская дерев-
ня», «ковбойский городок», 
аэропорт и железнодорожный 
вокзал.
«сегодня уже 18 площадок 
работают, будут ещё 20 – во 

второй очереди, 
26 – в третьей. 

от желающих работать 
там нет отбоя. за год мы сняли, 
наверное, где-то полсотни раз-
личных кинопроектов», – уточ-
нил мэр Москвы.

НОВАЯ ВЕТКА МЕТРО
в День города запустили 
движение по первым четырём 
станциям троицкой линии 
метро, три из которых («Нова-
торская», «университет дружбы 
народов» и «Генерала тюле-
нева») расположены в Юзао. 
Длина нового участка подзем-
ки составляет 8,3 км. открытие 
станций улучшило транспорт-
ное обслуживание около 1 млн 
москвичей. Это уже 16-я ветка 
московского метро по счёту. 
со временем она протянется 
до коммунарки, а после и до 
троицка. 
«Я прежде всего хочу поздра-
вить москвичей, тех москви-
чей, которые будут пользовать-
ся этой новой линией метро. 
Это, безусловно, – мы с вами 
хорошо это понимаем, – меня-
ет качество жизни людей, это 

очень важно. Москва делает 
просто выдающиеся успехи 
в сфере метростроения», – 
сказал владимир Путин.
в свою очередь сергей со-
бянин отметил, что за послед-
ние годы сеть метро выросла 
в 1,8 раза. «Город развивается, 
а мы продолжаем реализовы-
вать крупные проекты. один 
из них – строительство троиц-
кой линии», – сообщил мэр.
Первый участок новой ветки 
улучшил транспортное обслу-
живание жителей конькова, 
тёплого стана, ломоносовско-
го и обручевского районов. 
Большинство из них получили 
метро в пешей доступности. 
Рядом с новыми станциями 
расположены Российский 
университет дружбы народов, 
Научный центр акушерства, 
гинекологии и перинатоло-
гии имени кулакова, а также 
другие крупные учреждения. 
Более 200 тыс. студентов 
и сотрудников этих организа-
ций получили новые удобные 
маршруты до мест учёбы 
и работы.

александр андрущенко

Сергей Собянин поблагодарил Владимира Путина за высокую оценку 
работы города и поздравил москвичей с 877-м днём рождения столицы.

мнения
Евгения Москалёва:

– сегодня я при-
ехала посмотреть 
на открывшуюся 
«Новаторскую». 
впечатления са-

мые положительные. станция 
красивая, с удобными подзем-
ными переходами. Хорошо, что 
на новых станциях метрополи-
тена теперь делают лифты, это 
особенно важно для пожилых 
людей, которым сложно под-
ниматься по лестницам.

Дарья Макси-
мова:
– станция «уни-
верситет дружбы 
народов» оформ-

лена в современном стиле. 
в переходе на стене есть 
разноцветные изображения 
многих мировых достопри-
мечательностей, которые мы 
с друзьями с интересом раз-
глядывали. круто, что откры-
ли метро прямо рядом с уни-
верситетом. теперь стало 

удобно добираться до места 
учёбы. каждый день у меня 
получается сэкономить около 
30 минут на дороге.

Михаил Бредис:
– Раньше 
до РуДН при-
ходилось ездить 
на автобусе 

от метро «Беляево», и вре-
мени на дорогу уходило 
значительно больше. теперь 
добираюсь сюда быстрее 
минут на 20. Метро должно 
развиваться вместе с быстро-
растущим мегаполисом.

Ирина Марша-
рова:
– Дизайн стан-
ций впечатляет. 
На «Генерала 

тюленева» отлично смотрятся 
блестящие чёрные колонны 
на фоне оранжевых стен. 
кроме того, здесь понятные 
таблички и очень удобная на-
вигация.

Первый учас-
ток Троицкой 

линии метро улуч-
шил транспортное 

обслуживание жите-
лей Конькова, Тёплого 

Стана, Ломоносов-
ского и Обручев-

ского районов
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хочется жить  
кинопарк «Москино» и первый участок троицкой линии метро

мнение
Историк Михаил Коробко:

– архитектура 
новой троицкой 
линии – от-
сылка к так 
называемым 

станциям-сороконожкам 
середины 1950-х годов. 
Прозвали их так из-за боль-
шого числа колонн, кото-
рые парами расположены 
на платформе. Это был 
интересный вариант для той 
эпохи. На новой ветке идею 
творчески переработа-
ли – и получилось красиво. 
архитектура разных перио-
дов во многом отражает 
ту или иную историческую 
эпоху страны. Например, 
сначала строили помпезные 
станции метро, в оформле-
нии которых использовали 
такие основательные мате-
риалы, как мрамор. сейчас 
мы живём в эпоху бурно-
го развития технологий. 
соответственно, и метро 
строится в стиле хай-тек, 
а в оформлении используют 
большое количество стек-
ла и алюминия. При этом 
проектировщикам и архи-
текторам троицкой ветки 
удалось создать не похо-
жие друг на друга станции, 
у каждой из них есть своя 
изюминка. особенно хочу 
отметить яркое панно с изо-
бражением людей разных 
национальностей на стан-
ции «университет дружбы 
народов». вообще подзем-
ный мир метро должен быть 
красочным и дружелюбным, 
подобные панно как раз 
и делают его таким.

Новаторская

вавиловская
академическая

крымская

зИл

Университет 
дружбы народов

Генерала 
Тюленева

корниловская

коммунарка

Новомосковская

сосенки

Десна

кедровая

ватутинки

троицк

летово

Тютчевская

2025

конец 2024

Планируемое 
завершение 
строительства 
участка

«Новаторская» располо-
жена вдоль ленинского 
проспекта, у пересечения 
с улицами удальцова и Но-
ваторов, имеет пересадку на 
одноимённую станцию Бкл. 
250 тыс. жителей районов 
обручевский, ломоносов-
ский и Проспект вернад-
ского получили ещё одну 
станцию метро в пешей 
доступности. «Новаторская» 
стала частью транспортного 
хаба, который объединя-
ет троицкую и Большую 
кольцевую линии, а также 
наземный транспорт. По 
оценкам специалистов, 
к концу 2024 года в рабо-
чие дни этим транспортным 
узлом будут пользовать-
ся 37 тыс. пассажиров. 
«Новаторская», как и другие 
станции новой ветки, имеет 
собственный неповтори-
мый образ. архитектурное 
оформление посвящено 
московским окнам. Их «не-
гасимый свет» символизиру-
ют оранжевые кессоны со 
светодиодными лампами. 

Входы и выходы со станции 
«Университет дружбы народов» 
расположили вдоль улицы ака-
демика опарина на пересечении 
с улицей Миклухо-Маклая. Помимо 
РуДН вблизи находятся Российский 
геологоразведочный университет, 
Институт биоорганической химии 
РаН, Московский университет МвД 
России и другие учреждения. всего 
рядом с новой станцией работают 
или учатся свыше 25 тыс. человек. 
открытие «университета дружбы 
народов» улучшило транспортную 
ситуацию в конькове и обручев-

ском районе. теперь жители смогут 
экономить более 30 минут 
в день на дороге. архитектурно-
художественное оформление 
выполнено в спокойной цветовой 
гамме. Его дополняют яркие мо-
заики из стекла, расположенные 
над эскалатором и в пешеходном 
переходе. Первая из них посвяще-
на студентам, вторая представляет 
собой композицию на тему дружбы 
народов. встроенные светильники 
создают игру света, за счёт чего 
облик станции приобретает дина-
мичность.

Ещё одну станцию подземки 
получили жители района 
тёплый стан. «Генерала 
Тюленева» возвели вдоль 
одноимённой улицы, на 
пересечении с тёплым 
станом. ожидается, что 
в 2024 году новой станцией 
ежедневно будут поль-
зоваться более 16 тыс. 
пассажиров, а к 2029-му 
ежедневный пассажиро-
поток превысит 25 тыс. 
человек. кроме того, почти 
на 20% снизится нагрузка 
на «тёплый стан» калужско-
Рижской линии и «тропарё-
во» сокольнической ветки. 
Над эскалатором новой 
станции разместили панно 
с изображением генерала 
Ивана тюленева, полного 
георгиевского кавалера 
и Героя советского союза. 

Студентки РУДН Алина Магомедо
ва (справа) и Беатриса Вапенская 
теперь добираются до своего вуза 
только на метро.

Местные жители Екатерина Кисляков
ская и Александр Вульфов стали од
ними из первых пассажиров станции 
метро «Новаторская».

Благодаря открытию станции «Гене
рала Тюленева» жители района Тёп
лый Стан могут экономить в дороге 
около 30 минут в день.

Дарья Кошкина поспеши
ла поделиться фотогра
фиями станции «Генерала 
Тюленева» в соцсетях.
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 Московская городская 
избирательная комиссия 
признала выборы депутатов 
в Мосгордуму, муниципаль-
ных депутатов ТиНАО и райо-
на Куркино состоявшимися. 
На них проголосовало более 
3,15 млн москвичей.

как отмечают эксперты, ста-
тистика голосования говорит 
об исключительном интересе 
москвичей к выборам.

с НАгрузКОй спрАвились
трёхдневное голосование за-
вершилось успешно и штатно. 
По его итогам представите-
ли партии «Единая Россия» 
получили большинство – 
38 из 45 мандатов. в москов-
ский парламент также прошли 
3 представителя от кПРФ, 
2 самовыдвиженца и по одно-
му представителю от партий 
«Новые люди» и «справед-
ливая Россия – Патриоты – 
за правду».
за активность на выборах 
москвичей поблагодарил 
сергей собянин: «выборы 
в этом году были высококон-
курентными. Если в 2019-м 
на 45 мандатов претендо-
вали 225 кандидатов, то 
в 2024 году на то же количе-
ство мандатов претендовал 
уже 281 кандидат. Я благо-
дарен москвичам за высо-
кую активность на выборах, 
играющих важную роль 
для нашего города». 
он также сообщил, что 
за время выборов на систему 
голосования было совер-
шено более 300 DDoS-атак. 
все они были успешно отра-
жены, а системы голосования 
с нагрузкой справились.

легиТиМНОсТь 
и безОпАсНОсТь
корреспонденты «зкз» наблю-
дали за процессом голосования 
все три дня. Члены избиратель-
ных комиссий помогали жите-
лям проголосовать с помощью 
электронного терминала и отве-
чали на любые вопросы. кроме 
того, в Москве работала боль-
шая команда волонтёров обще-
ственного штаба по наблю-
дению за выборами, которые 
обеспечивали безопасность 
и легитимность голосования. 
в самом штабе видеонаблюда-
тели круглосуточно контроли-
ровали ситуацию на участках. 
«На тренингах и лекциях нам 
рассказывали, как действовать 

в нештатных ситуа-
циях», – объяснила 
наблюдатель участ-
ка № 2295 полина 
соколова. 

Благодаря работе членов из-
биркомов, наблюдателей и во-
лонтёров жители округа могли 
сделать выбор без проблем. 

приОриТеТ – ОНлАйН
На выборах москвичам были 
доступны все способы отдать 
голос: дистанционное элек-
тронное голосование (ДЭГ), 
ДЭГ на дому, голосование 
с помощью терминала (тЭГ), 
в том числе и надомно, а также 
голосование бумажным бюлле-
тенем. выбор способа зависел 

только от жителей.
Подавляющее большинство 
москвичей – 2,7 млн человек – 
проголосовали онлайн. По сло-
вам экспертов, за последние 
годы избиратели убедились 
в удобстве, надёжности и про-
зрачности этого способа – бла-
годаря системе блокчейн не-
возможно сфальсифицировать 
результаты, а отдать свой голос 
можно в любое время суток. 
Поэтому с каждым годом всё 
больше москвичей выбирают 
именно ДЭГ. также на избира-
тельных участках при помощи 
терминалов электронного голо-
сования сделали выбор свыше 
320 тыс. москвичей, а 140 тыс. 
избирателей голосовали с ис-

пользованием бумажного 
бюллетеня.

КОМплеКсНый пОдхОд
«общественный штаб внима-
тельно следил за его ходом, мы 
отвечали на каждый сигнал, 
группа мобильного реагирова-
ния при необходимости выез-
жала на участки, – рассказал 
руководитель Общественно-
го штаба по наблюдению за 
выборами вадим Ковалёв. – 
Ни одного нарушения, которое 
повлияло бы на ход голосова-
ния, зафиксировано не было. 
Электронное голосование 
работало стабильно на протя-
жении всех дней голосования». 
Члены штаба, эксперты и поли-
тологи сошлись во мнении, что 
свои плоды дал комплексный 
подход в организации выбор-
ного процесса. «Москва сказа-
ла очень веское слово в плане 
цифровизации голосования. 
Для нас это очень важно», – 
подчеркнула председатель 
ЦИк РФ Элла Памфилова.

екатерина волковицкая

гостей X Международно-
го фестиваля «Казачья 
станица Москва» в музее-
заповеднике «Коломенское» 
познакомят с особенностями 
казачьего быта и культуры, 
расскажут об истории и во-
енных традициях казаков. 

об этом журна-
листам расска-
зали на пресс-
конференции, 
организованной 

за несколько дней до фести-
валя Информационным цен-
тром правительства Москвы. 
«Для гостей будут открыты 
12 площадок. в «Ремесленном 

городке» можно будет поуча-
ствовать в мастер-классах. На 
«станичной ярмарке» – купить 
сувениры. в «казачьем под-
ворье» пройдёт конкурс на 
лучший курень. а ещё будут тур-
ниры по фланкировке шашкой 
и джигитовке», – рассказал 
руководитель столичного де-
партамента национальной 
политики и межрегиональ-
ных связей виталий сучков. 
он отметил, что особое внима-
ние уделят казакам – Героям 
Российской Федерации, а на 
Главной сцене фестиваля по-
кажут сюжет, который сняли 
казаки в зоне проведения сво. 

екатерина волковицкая
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«Казачья станица Москва» 
познакомит с бытом и традициями

исключительный интерес
2,7 миллиона москвичей воспользовались системой ДЭГ

В Общественном штабе по наблюдению за выбора-
ми видеонаблюдатели круглосуточно контролиро-
вали ситуацию на участках.

благоустройство

инфографика анны мурзиной

 реабилитация соловьиного пруда в Ясеневе 

работы планируется завершить до конца 2024 года

восстановят 
и укрепят бере-
говую полосу на 
всём её протя-
жении – 450 м

сформируют био-
плато площадью 
370 кв. м и высадят 
на нём растения

Из водоёма уда-
лят 3,5 тыс. куб. м 

иловых отложе-
ний, и это увели-
чит глубину пруда

отремонтируют 
деревянные настилы 
и мост через пруд

событие

На Юго-западе Москвы в из-
бирательных округах победу 
одержали:
№ 31 – людмила гусева, 
№ 32 –  Александр 

семенников,
№ 33 – Наталья Метлина, 
№ 34 –  екатерина 

раззакова, 
№ 35 –  Анатолий  

петрукович. 

все они – представители 
партии «Единая Россия».
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 Стартовала прививочная 
кампания против гриппа. 
Бесплатно пройти вакцина-
цию в нашем округе можно 
в мобильном пункте у стан-
ции МЦК Площадь Гагарина. 
Туда мы и отправились, чтобы 
одними из первых в этом году 
сделать прививку.

ПОЧЕМУ НУЖНА ПРИВИВКА
у машины скорой помощи нас 
встречает заведующий отде-
лением медицинской профи-
лактики поликлиники № 134 
Нина Левинтова. «Грипп в пер-
вую очередь опасен тем, что 
вызывает серьёзные осложне-

ния. Это бронхит, 
миокардит, менин-
гит, энце фалит и 
другие. Наиболее 
опасным является 

осложнение в форме пневмо-
нии, так как оно может приве-
сти к летальному исходу», – объ-
ясняет врач.
заразиться гриппом очень 
легко. Этот вирус передаётся 
воздушно-капельным путём 
при чиханье, громком разго-
воре или кашле. также можно 

заразиться через предметы. 
«Например, больной чихнул 
в руку, после чего взялся за 
ручку двери или поручень 
в транспорте. Наиболее высока 
вероятность подхватить грипп 
у тех, кто работает в больших 
коллективах и в местах скопле-
ния людей», – предупреждает 
Нина левинтова.

БЫСТРО И БЕЗОПАСНО
Рядом с машиной скорой по-
мощи установлен шатёр, где 
медики предлагают заполнить 
необходимые документы. 
Чтобы сделать прививку, 
нужны только паспорт и полис 
оМс. отвечаем на вопросы 
анкеты относительно аллергии 
и хронических заболеваний, 
после чего заходим в машину 
скорой помощи. врач измеряет 
температуру и задаёт вопросы 
о самочувствии. одна минута – 
и прививка сделана. теперь об 
этом наглядно свидетельствует 
выданный сертификат.
На появление в организме до-
статочного количества антител 
требуется около двух недель, 
поэтому затягивать с при-

вивкой не стоит. По словам 
врачей, вакцина абсолютно 
безопасна. в редких случа-
ях после вакцинации место 
укола может слегка припух-
нуть и заболеть. однако это 
нормальная реакция организ-

ма, которая свидетельствует 
о том, что иммунная система 
начала работать. Пункт вак-
цинации рядом со станцией 
МЦк Площадь Гагарина открыт 
ежедневно. сделать прививку 
там можно с 8.00 до 20.00 

в будние дни, с 9.00 до 18.00 
в субботу и с 9.00 до 16.00 
в воскресенье. также пройти 
вакцинацию можно в город-
ской поликлинике по месту 
прикрепления.

александр андрущенко

 В столице завершились 
розыгрыши в рамках акции 
«#ВыбираемВместе2024 – 
Москва» программы «Мил-
лион призов». Призовые 
баллы выиграли участники 
электронного голосования 
на прошедших выборах 
депутатов.

БЕЗ ПРИЗА НЕ ОСТАНУТСя
в последнее время всё больше 
москвичей голосуют дистан-
ционно – это удобно, надёж-
но и прозрачно. в этом году 
важным стимулом к участию 
в выборах депутатов Мосгор-
думы, муниципальных депута-
тов тиНао и района куркино 
стала акция «Миллион призов». 
те, кто проголосовал онлайн 
с 6 по 8 сентября, могли полу-
чить 1, 3 или 5 тыс. призовых 
баллов. в этом году победите-
лями по итогам трёх розыгры-
шей стали 1 705 807 человек. 
те, кто проголосовал на пор-
тале mos.ru, но не победил 
в основном розыгрыше, могли 
получить гарантированные 
призы. как и горожане стар-
ше 60 лет, проголосовавшие 
онлайн, и те, кто участвовал 
в голосовании на mos.ru впер-

вые. Им начислили по 1 тыс. 
баллов.
кроме того, проголосовавшие 
онлайн горожане могли при-
нять участие в розыгрышах 
дополнительных призов. заре-
гистрироваться на этот розы-
грыш можно было до 19.59 
8 сентября. за три дня победи-
тели – 15 тыс. человек – полу-
чили скидку в размере 15 тыс. 
баллов на приобретение това-
ров и услуг партнёров акции 
в категориях «Путешествия 
и культура», «техника для дома» 
и «спорт».

БИЛЕТЫ, СКИдКИ, КАРТА 
«ТРОйКА»
Потратить призовые баллы 
можно разными способами: 
превратить в скидки в мага-
зинах, аптеках, кафе и ре-
сторанах, пополнить баланс 
транспортной карты «тройка», 
обменять на билеты в музей 
или театр. кроме того, раз-
личные благотворительные 
организации примут призовые 
баллы в качестве взноса. 
И участники акции уже напра-
вили на благотворительность 
более 53,2 млн рублей. Почти 
31,8 млн рублей из них напра-

вили на поддержку участников 
сво и жителей приграничных 
районов курской области. 
остальные средства пере-
числили благотворитель-
ным организациям, 
помогающим тяже-
лобольным людям 
и тем, кто оказался 
в сложной жизненной 
ситуации, а также 
бездом ным животным.
Получить призовые бал-
лы очень просто. Для этого 
следует зайти на страницу 
акции «Миллион призов» (ag-
vmeste.ru), авторизироваться 
на ней при помощи логина 
и пароля от учётной записи 
на mos.ru и нажать кнопку 
«активировать код». он прихо-
дит в сМс-сообщении с но-
мера DIT_MOS. активировать 
его необходимо до 30 сентября. 
обменять выигранные баллы 
на промокод можно до 14 дека-
бря 2024 года, а использовать 
его у партнёров программы – 
до 15 декабря 2024 года. 
Напоминаем, что результаты 
розыгрыша опубликованы на 
странице акции «#выбираем-
вместе2024 – Москва».

екатерина волковицкая

вили на поддержку участников 
 и жителей приграничных 

урской области. 
стальные средства пере-

числили благотворитель-
ным организациям, 
помогающим тяже-
лобольным людям 

тем, кто оказался 
сложной жизненной 

ситуации, а также 
ным животным.

Получить призовые бал-
лы очень просто. Для этого 
следует зайти на страницу 
акции «Миллион призов» (ag-
vmeste.ru), авторизироваться 
на ней при помощи логина 

учётной записи 
нажать кнопку 

ктивировать код». он прихо-
-сообщении с но-

мера DIT_MOS. активировать 
необходимо до 30 сентября. 

бменять выигранные баллы 
на промокод можно до 14 дека-

года, а использовать 
его у партнёров программы – 

декабря 2024 года. 
Напоминаем, что результаты 
розыгрыша опубликованы на 
странице акции «#выбираем-

– Москва».
екатерина волковицкая

Мобильный пункт вакцинации открылся у входа  
на станцию МЦК Площадь Гагарина

БАЛЛьные процедуры

Супруги Елена и Дмитрий Батыршины 
ежегодно проходят вакцинацию от 
гриппа в мобильном пункте у станции 
МЦК Площадь Гагарина.

Призовые баллы можно использовать в мага-
зинах и кафе, обменять на билеты в музей или 
перечислить нуждающимся. И участники акции 
уже направили на благотворительность более 
53,2 млн рублей.

Более 1,7 миллиона москвичей получили призовые баллы в «Миллионе призов»

здравоохранение
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 Бывает, что во дворах из-за неров-
ностей асфальта в одном и том же 
месте после дождя образуются глубо-
кие лужи. Дорожное покрытие стоит 
поменять, пока стоит тёплая погода. 
Мы выяснили, куда нужно обратиться, 
чтобы решить проблему.

АСФАЛЬТ ОТРЕМОНТИРОВАЛИ
На «горячую линию» газеты «за калуж-
ской заставой» написала жительница 
обручевского района светлана анато-
льевна, проживающая по адресу: ул. ар-
хитектора власова, д. 47. Наша читатель-
ница сообщила о том, что на площадке 
у её дома три года назад плохо уложили 
асфальт. «Из-за этого после дождей вода 
скапливается на парковке и размывает 

грунт», – отметила светлана 
анатольевна и попросила 
помочь в решении данной 
проблемы.
Её обращение мы передали 

ответственным лицам. На запрос редак-
ции ответил глава управы Вячеслав 
Хизирьянов: «обращение по вопросу 
подтопления территории по указанно-
му адресу рассмотрено. сообщаем, что 
на парковке зафиксировано нарушение 
уклона асфальтобетонного покрытия, 
вследствие чего происходило подтопле-
ние и вымывание грунта. специалисты 
ГБу «жилищник обручевского района» 
выполнили работы по переустройству 
асфальтобетонного покрытия и установке 
ливневой решётки. в настоящее время 
указанная территория находится в удо-
влетворительном санитарном состоянии».
отметим, что порой лужи образуют-
ся не только на парковках, но также 
на пешеходных дорожках и у подъездов 
многоквартирных домов. за придомо-
вую территорию несёт ответственность 
управляющая компания. Именно туда 
следует обратиться, если рядом с домом 

скапливается большое количество воды. 
контакты управляющей организации 
чаще всего размещены на информацион-
ных стендах в подъездах.

ПОДТОПЛЕНИЕ ИЛИ ЛУЖА?
однако перед обращением в ук следует 
учесть некоторые нюансы. к сожале-
нию, жители довольно часто путают 
небольшие лужи, которые быстро вы-
сыхают, с подтоплением территории. 
«Подтоплением считается лужа глубиной 
более 3 см, площадь которой превышает 
1,5 кв. м, – объяснили в управляющей 
компании. – в этом случае на место 
отправляют специалистов, которые 
оценивают ситуацию и при необходи-
мости приводят в порядок асфальтовое 
покрытие». Избежать подтопления также 
помогают водоотводящие лотки у подъ-

ездов, которые устанавливают там, где 
есть такая возможность.
Наиболее частая причина скопления во-
ды во дворах – разрушение асфальта, ко-
торое происходит из-за перепадов темпе-
ратуры в зимний период. следует учесть, 
что ремонт асфальтового покрытия может 
быть как текущим, так и капитальным. 
Если речь идёт о небольших работах, 
управляющая компания отправляет 
специалистов, которые оперативно чинят 
покрытие дорог и тротуаров. а вот для ре-
монта больших территорий ук ежегодно 
составляют предложения, которые входят 
в программу благоустройства. в ходе кап-
ремонта полностью меняют основание 
и засыпают новый щебень. а при текущем 
рабочие вырезают только верхнюю часть 
покрытия, после чего укладывают свежий 
асфальт и замазывают швы битумом.

Первый замести-
тель главы упра-
вы Виталий Носов 
сообщил:
– силами управ-

ляющей организации ГБу 
«жилищник района Ясенево» 
были выполнены работы по 
установке скамейки на указан-
ной территории.

После проверки изло-
женных фактов ответ на 
обращение дала глава 
управы Вера Горлова:
– сотрудники управляю-

щей компании ГБу «жилищник района 
зюзино» выполнили работы по ремон-
ту ступеней входной группы подъезда 
многоквартирного дома по указанно-
му адресу.

На обращение 
нашего читателя 
ответил первый 
заместитель 
главы управы 

Сергей Синельщиков:
– По поручению ГБу «жи-
лищник района котловка» 
специалисты организации по 
техническому обслуживанию 
лифтов отремонтировали 
кнопки приказа с первого по 
пятый этаж в кабине грузо-
пассажирского лифта. в на-
стоящее время подъёмники 
в подъезде по указанному 
адресу находятся в рабочем 
состоянии, обеспечивающем 
их безопасную работу, и оста-
ются на контроле у обслужи-
вающей организации.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«у нас в лифте не 
работают кнопки 

с первого по пятый этаж. 
Прошу их починить. адрес: 
Нахимовский просп., д. 22, 
подъезд № 12».

Иван, Котловка 

«у подъезда № 4 
по адресу: литов-

ский бул., д. 10, корп. 1, нет 
скамейки, прошу её там 
установить».

Юрий Васильевич, Ясенево

«лестница при входе в наш 
подъезд разрушилась и нуж-

дается в ремонте. адрес: ул. Херсон-
ская, д. 12, корп. 3, подъезд № 3». 

Валентина Александровна,  
Зюзино

У подъезда 
поставили лавочку

Лестницу привели  
в порядок

Жители снова могут пользоваться 
подъёмником.

Ступеньки отре-
монтировали.

Жители стали пользоваться скамейкой 
у дома сразу после её установки.

Кнопки лифта 
снова работают

материалы полосы подготовил  
александр андрущенко

Выйти сухим из воды
куда обратиться, если в одном и том же месте образуются лужи

На парковке у дома 47 по 
улице Архитектора Власова 
отремонтировали асфальт.
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 Сергей Собянин сообщил 
об открытии в Москве 12 го-
родских поликлиник после 
реконструкции. А до конца 
следующего года планирует-
ся обновить весь амбулатор-
ный фонд столицы.

для врАчей и пАциентов
в рамках первого этапа про-
граммы модернизации поли-
клиник уже отремонтировано 
200 медучреждений. второй 
этап предполагает реконструк-
цию ещё порядка 140 зданий.
«в соответствии с националь-

ным проектом 
в Москве реализу-
ется крупнейшая 
городская про-
грамма по рекон-

струкции поликлиник. Новый 
стандарт был сделан совместно 
с врачами, медсёстрами, паци-
ентами и, конечно, представля-
ет из себя совершенно новую 
современную поликлинику», – 
рассказал сергей собянин.
Программа реконструкции 
городских поликлиник пользу-
ется большой популярностью 
среди москвичей. Недавний 
соцопрос показал, что 89% го-
рожан знают о программе. При 
этом 87% пациентов взрослых 
и 95% посетителей детских 
поликлиник позитивно оцени-
ли результаты реконструкции 
медучреждений.
«Поликлиники стали светлыми 
и удобными. обновлённое обо-
рудование по своим возмож-
ностям превосходит технику, 
которую использовали рань-
ше», – написал мэр в своём 
телеграм-канале.

СовреМеннАя теХниКА
в нашем округе после рекон-
струкции открыли филиал № 2 
диагностического клиниче-
ского центра № 1, располо-
женный в конькове на улице 
введенского. также заработа-

ли две амбулатории в зюзине 
на азовской улице: филиал 
№ 5 поликлиники № 2 и фили-
ал № 2 детской поликлиники 
№ 69.
Медучреждения в зюзине 
находятся в соседних зданиях. 
в день открытия на их терри-
тории был организован на-
стоящий праздник. во дворе 
детской поликлиники анима-
торы устроили шоу мыльных 
пузырей. в буфетах бесплатно 
угощали попкорном, коктей-
лями, кофе и фруктами. кроме 

того, все желающие могли при-
нять участие в мастер-классе 
по изготовлению игрушек 
из воздушных шариков и сде-
лать аквагрим.
Главный врач городской 
поликлиники № 2 наталья 
Шиндряева рассказала, что 

в обновлённом 
здании предусмо-
трена безбарьер-
ная среда, чтобы 
маломобильные 

люди могли самостоятельно пе-
редвигаться. «На первом этаже 
у нас находятся стойка инфор-
мации, аптечный пункт, буфет, 
а также инфоматы, с помощью 
которых можно записаться 
на приём к врачам. Рядом рас-
положены кабинеты дежурного 
врача, забора анализов и вак-
цинации», – отметила она.
На втором этаже поликлиники 
разместили кабинеты врачей 
общей практики и терапевтов 
с манипуляционными. а на 
третьем принимают узкие 
специалисты. Четвёртый этаж 
отдали под административные 
помещения и конференц-зал.
отметим, что в отремонтиро-
ванных поликлиниках полно-
стью заменили медицинское 
оборудование. Например, во 
взрослой – установили совре-
менный маммограф и аппарат 

U-дуга. а в детской – новень-
кую лор-установку и рентген, 
на котором можно исследо-
вать даже грудничков. вся 
техника подключена к единой 
электронной системе ЕМИа с. 
«когда врач снимает ЭкГ или 
делает рентген, данные ав-
томатически подгружаются 
в электронную медицинскую 
карту пациента», – объяснила 
Наталья Шиндряева.

По мнению мест-
ной жительницы 
натальи дмитрие-
вой, обе поликли-
ники получились 

очень красивыми: «Помеще-
ния светлые и просторные, 
в коридорах мягкая мебель, 
понятные таблички и навига-
ция – не заблудишься. конеч-
но, не сравнить с тем, что было 
раньше».

Анастасия Бур-
быга пришла 
на праздник 
с сыном и доч-
кой: «видно, что 

здесь позаботились о молодых 
мамах – во дворе построили 
детскую площадку, а перед 
входом в поликлинику сдела-
ли колясочную с подогревом. 
кроме того, реконструировали 
здание молочного пункта».

александр андрущенко

В обновлённой поликлинике на улице Введенского всех желающих угоща-
ли фруктовыми коктейлями.

По случаю открытия двух поликлиник на улице Азовской 
для детей были организованы игры и мастер-классы.

новый уровень медпомощи
три поликлиники открылись в нашем округе после капремонта

новости
 Завершено строитель-

ство первой очереди тех-
нопарка «Зил» – инвести-
ционного приоритетного 
проекта столицы. об этом 
сергей собянин написал 
в своём телеграм-канале. 
«здесь появились большая 
жилая территория, развитая 
социальная инфраструктура, 
спортобъекты, формируется 
новая транспортная систе-
ма, объединяющая МЦк, 
троицкую и Бирюлёвскую 
линии метро», – отметил 
мэр. По его словам, зИл 
всегда был важнейшей 
площадкой московской про-
мышленности и инноваций. 
сегодня для сохранения 
этого статуса создаётся 
современный технопарк, 
резидентами которого 
станут разработчики и про-
изводители электронных 
автокомпонентов, решений 
для электротранспорта, под-
земных горнодобывающих 
машин на литиево-ионных 
батареях и терминалов свя-
зи для спутниковой системы.

 во всемирный день элек-
тротранспорта и 100-лет-
ний юбилей регулярного 
автобусного движения 
в Москве на маршрут вы-
шел 2000-й электробус. 
«Первый автобусный марш-
рут в столице был открыт 
в 1924 году. восемь машин 
тогда поехали от каланчёв-
ской площади до тверской 
заставы – нынешних трёх 
вокзалов и Белорусского 
вокзала, – написал сергей 
собянин в своём телеграм-
канале. – в наши дни на 
смену московскому авто-
бусу постепенно приходит 
электробус – современный, 
удобный и экологически 
чистый». сейчас почти 
четверть парка наземно-
го городского транспор-
та столицы составляют 
электробусы российского 
производства. «в результате 
комфорт поездок растёт, 
а негативное влияние на 
окружающую среду снижает-
ся», – подчерк нул мэр.

 в Москве учредили гран-
ты для столичных коллед-
жей за высокие резуль-
таты обучения студентов. 
«При выборе получателей бу-
дем учитывать трудоустрой-
ство выпускников, победы 
в чемпионатах профессио-
нального мастерства, успехи 
при сдаче квалификацион-
ного и демонстрационного 
экзаменов и др.», – сообщил 
сергей собянин. По его сло-
вам, ежегодно планируется 
вручать 20 грантов. сред-
ства пойдут на поощрение 
педагогов и мастеров про-
изводственного обучения.
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 В честь 877-летия Мо-
сквы в нашем округе 
прошли десятки ме-
роприятий для всей 
семьи. Праздник раз-
вернулся на фести-
вальных площадках 
«Лето в Москве. Все 
на улицу!».

в «Меридиане» мо-
сквичей поздравил компо-

зитор александр Морозов. 
в парке «зюзино» выступили 
творческие коллективы. 
в сквере 70-летия Победы 

устроили квест «Мой район». 
а в усадьбе воронцово гости об-
щались с гусарами и роботами. 

все мероприятия получились 
камерными и тёплыми, жители 
остались довольны.

устроить чаеПитие 
и ПогуЛять
На концерте александра Мо-

розова жителей 
округа поздравил 
заместитель 
префекта ЮЗао 
Владимир Про-

мыслов: «каждый год мы от-
мечаем день рождения нашего 
города интересно, широко 
и разнообразно. И очень рады, 
что к поздравлениям нашей 
столицы и нашего юго-запада 
присоединяется такой вы-

дающийся артист. 
от всей души 
желаю каждому 
мирного неба над 
головой и тёплого 
настроения».
творческой деятельности 
александра Морозова в этом 
году исполняется 55 лет. «Я жи-
ву на юго-западе и рад, что 
могу поздравить его жителей 
одним из первых», – признал-
ся композитор. На концерте 
прозвучали его хиты – «Мали-
новый звон» и «Домик окнами 
в сад», а также новые песни.
«На День города мы всегда 

посещаем разные 
площадки в рай-
оне, – поделилась 
председатель 
совета ветеранов 

Зюзина светлана Жаркова, 
пришедшая на концерт. – так-
же с ветеранами мы всегда 
собираемся на праздничное 
чаепитие. а на этот раз День 
города совпал с выборами, 
в них мы тоже поучаствовали». 
светлана алексеевна любит 
на праздник выбраться на про-
гулку по городу: «листала 
соцсети и удивлялась, сколь-
ко интересного подготовили 
для москвичей. На мой взгляд, 
День города – отличная воз-
можность погулять по любимой 
столице, которая становится 
краше с каждым годом».

коМу концерт, а коМу 
кВест
в парке «зюзино» в День города 
приготовили программу «Моя 
Москва». На сцене выступили 
ученицы студий «Моего досуго-
вого центра «атлант» – вокаль-
ного ансамбля «огни Москвы» 
и хореографического коллек-

Эти слова – о тебе, 
тива «Примавера», а для детей 
подготовили мастер-классы 
и игры на свежем воздухе.

8-летняя Поли-
на Феофанова 
занимается вока-
лом. Поддержать 
её на концерте 

пришла бабушка Марина 
николаевна из района зюзи-
но: «Я и сама пела в хоре, мне 
это очень близко. День города 
я обычно отмечаю на даче, 
но вот сегодня ради внучки при-
шла в парк».

«Хорошо, что 
на День города 
много разных ак-
тивностей. каждый 
житель найдёт 

свою», – уверена галина 
Вязовцева.

в парке 70-летия 
Победы празд-
ничный выходной 
отметили концер-
том и интересным 
квестом. Руслан 
слюсарев, артист 

театра людмилы 
Рюминой и ученик 

Музыкальной акаде-
мии Игоря Матвиенко, 

исполнил «Я стану твоим анге-
лом», «счастье», «На соседней 
улице» и другие песни. во время 
его выступления на танце-
вальной площадке появились 
аниматоры в костюмах слоника 
и далматинца. они собрали во-
круг себя ребятишек, которые 
хотели познакомиться и пооб-
ниматься с милыми животными.
среди желающих сфотогра-
фироваться со слонёнком мы 
встретили Валентину ифьё-
мину, которая вместе со сво-

им 9-месячным 
внуком Матвеем 
пришла отметить 
праздник: «очень 
здорово, что 

в разных районах устраивают 
домашние концерты. Мы живём 
недалеко, не всегда есть воз-
можность поехать в центр го-
рода, а тут прямо у дома такое 
замечательное мероприятие».
квест «Мой район» предна-
значался и для детей, и для 
взрослых. участники получали 
маршрутный лист и общались 
с пятью персонажами: князем 
Меншиковым, местным жите-
лем, солдатом, архитектором 
и библиотекарем. каждый 
из них рассказывал историю 
о Черёмушках и давал задание.
«с сыновьями только что выпол-

нили одно из за-
даний квеста – 
нарисовали герб 
Черёмушек на па-
мять, – призналась 

нам Мария Дёмина. – князь 

1. В парке «Зюзино» на празднике в честь Дня города выступил хореографиче-
ский коллектив «Примавера». 2. Для детей провели игры и мастер-классы.

В честь 877-летия Мо
сквы в
прошли десятки ме
роприятий для
семьи. Праздник раз
вернулся на фести
вальных площадках 
«Лето в Москве. Все 
на улицу!».

в «Меридиане» мо
сквичей поздравил компо

зитор александр Морозов. 
в парке «
творческие коллективы. 
в сквере 70-летия Победы 

устроили квест «Мой район». 
а в усадьбе 
щались с гусарами и роботами. 

1. В парке «Зюзино» на празднике в честь Дня города выступил хореографиче
ский коллектив «Примавера». 
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Дорогие читатели! Закончилось лето, а вместе с ним подошёл к концу и наш конкурс. Вы 
прислали нам много своих фотографий с фестивальных площадок «Лето в Москве. Все 
на улицу!». а больше всех театралы кирилл и Лиза, они и стали победителями нашего кон-
курса. и получили от нас в подарок приглашение на спектакль театра имени наталии сац.

в сквере 70-летия Победы устроили квест «Мой район», а в воронцовском 

фотоконкурс

Жители 
отметили, что 

празднование Дня 
города было рассре-
доточено по разным 
площадкам. и полу-

чились отличные 
семейные вы-

ходные
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в женском уголке гостей празд-
ника познакомили с историей 
старинных дамских штучек: 
вееров, пудрениц, корсетов, 
зонтиков и длинных перчаток. 
конечно, наибольший интерес 
это вызвало у юных посетитель-
ниц костюмированного пред-
ставления.

«Было интересно 
погрузиться в про-
шлое. времена ме-
няются, но главное 
остаётся неизмен-

ным – это любовь и красота, – 
уверена жительница Юлия 
Кузнецова. – Мне понравился 
рассказ о женской моде XIX ве-
ка, которая могла соответ-
ствовать той или иной войне. 

вообще в воронцовском 
парке проходит очень много 

праздников и концертов. Я ре-
гулярно прихожу сюда, узнаю 
что-то новое и заряжаюсь хоро-
шим настроением».
в другой части парка москви-
чам предложили перенестись 

в будущее. здесь 
по дорожкам раз-
гуливали самые 
настоящие роботы. 
Местная житель-

ница Ксения Эскина пришла 
в парк с дочкой. «Детям очень 
нравится всё, что связано с тех-
нологиями, они не дают робо-
там прохода», – отметила она.
Наши корреспонденты взяли 
короткое интервью у робота 
алёши. Искусственный интел-
лект охотно рассказал о том, 
что роботы созданы для по-
мощи людям, и пожелал всем 
читателям газеты «за калуж-
ской заставой» хорошего на-
строения.

александр андрущенко,
варвара грошева,

екатерина волковицкая

 В кинотеатрах на открытом 
воздухе в последние дни ле-
та было многолюдно. В пой-
ме реки Битцы кинопоказы 
начинались в 20.00, на тер-
ритории Коньковских пру-
дов – в 20.30. А на площадке 
между улицами Тарусская 
и Ясногорская – в 21.00. 

Наши корреспонденты выбра-
ли программу в парке «На-
дежда»: в 18.00 организаторы 
настроили аппаратуру и вклю-
чили «Простоквашино».

ПрАВильные усТАноВКи
«Мы всегда показываем что-то 
для детей вначале, так как 
в это время в парке много 
семей, – объяснила руково-
дитель отделения «ломоно-
совский» «Моего досугового 
центра «Атлант» Татьяна 
Деменкова. – Малыши, а за 

ними и взрослые с радостью 
садятся смотреть приключения 
любимых героев». 
После мультиков – время 
серьёзных фильмов. кинолента 
«Чемпионы: Быстрее. выше. 
сильнее» рассказывает о трёх 
российских спортсменах – 
борце александре карелине, 
гимнастке светлане Хоркиной 
и пловце александре Попове. 
Их объединяет то, что они по-
бедители олимпийских игр.
«Мне нравятся ленты, которые 
тут крутят, и то, что они подо-
браны для всех возрастов», – 
рассказала светлана Гонча-
рова.  
Пока на экране показывали 
трудности, которые спортсме-
ны преодолевали на своём 
пути к победе, мы подсели 
к Александру Жупанскому: 
«На кинопоказах мы уже не 
в первый раз. в основном 

сыновей-дошкольников при-
влекают мультики, что-то 
посерьёзнее им пока скучно 
смотреть. Хотя вот фильм про 
спорт старшего захватил».

и ПоГулЯТь, и ПосМоТреТь
Ксения Потёмкина живёт 
неподалёку. «в России сильная 
киношкола, однако хорошие 
фильмы теряются на фоне 
крупнобюджетных западных. 
Поэтому создаётся ощущение, 
будто качественные картины не 
снимают, но это не так, – уве-
рена девушка. – здорово, если 
во время прогулки попадаю 
на кинопоказ. когда садишься, 
сразу замечаешь, как тут всё 
хорошо организовано: и лавоч-
ки поставили, и звук настроили, 
и видно всё хорошо. Фильмы 
достойные выбирают, жаль, что 
лето подошло к концу». 

варвара грошева

В парке «надежда» кино смотрят под открытым небом

«КиноЛЕТО» стало доброй традицией в нашем округе. Поэтому на показах 
в сквере Олимпийских чемпионов в Ясеневе всегда было многолюдно. Как, 
впрочем, и на других площадках юго-запада, где крутили фильмы под от-
крытым небом.  
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Москва

Робот Алёша ответил на вопросы нашего корреспондента 
и пожелал читателям газеты хорошего настроения.

Меншиков нас об этом попро-
сил. Получили отметку в марш-
рутном листе, пошли дальше 
к другой локации. Праздник 
очень нравится, здорово при-
думали, дети очень увлечены».
После удачного завершения 
квеста участники получали 
приз: настольные игры «Путе-
шествуем по России» или «сло-
водел», книгу Джона стрелеки 
«сафари для жизни» или игру 
на подбор цвета Colortwist.

оТ ГусАр До роБоТоВ
а гости усадьбы воронцово 
в День города смогли окунуться 
в атмосферу XIX века, после 
чего встретились с роботами 

из будущего. Ну чем не путеше-
ствие на машине времени?
На одной из лужаек парка 
расположились гусары и дамы 
в старинных платьях. Главная 
тема театрализованной истори-
ческой реконструкции: в город 
приехал гусарский полк.
здесь прозвучали старинные 
романсы под гитару, а один 
из бравых офицеров даже про-
демонстрировал собравшимся 
умение открывать бутылку 
шампанского при помощи 
сабли. Этот старинный способ 
называется «сабраж». считает-
ся, что первым, кто откупорил 
шампанское таким образом, 
был Наполеон.

Гостям представления расска-
зали об известных гусарских 
полках. все желающие могли 
примерить ментики (короткие 
гусарские куртки) и кивера 
(военные головные уборы), 
рассмотреть старинные 
подсвечники, бокалы 
и другие предметы 
быта.
«Мы рассказываем 
о жизни гусар, стара-
емся погрузить зрителей 
в атмосферу XIX века, чтобы 
они действительно могли про-
чувствовать дух того време-
ни», – отметил Виктор лобов, 
участвовавший в сценках в об-
разе гусара.

Виктор Лобов исполнил на праздни-
ке романсы собственного сочинения.

В усадьбе 
Воронцово 

рассказали об из-
вестных гусарских 
полках. Все желаю-

щие могли при-
мерить ментики 

и кивера

парке с гостями беседовал робот алёша
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 Сегодня в кружках 
и студиях «Моего 
досугового центра 
«Атлант», расположен-
ных в 11 районах юго-
запада, занимаются 
более 16 тыс. человек.

вместе с заместителем 
директора ГБу артёмом Да-
выдовым мы побывали в не-
скольких отделениях и узнали, 
как развивается одно из круп-
нейших досуговых учреждений 
города.

МеСто, где любят творить
Мы встречаемся у недавно 
отремонтированного центра 
на улице островитянова, 11. 
здесь проходят тренировки 
по зумбе, есть помещение для 
занятий детского театра и зал, 
где открыта художественная 
студия «Яркие краски». «Прямо 
сейчас мы модернизируем 
ещё несколько отделений. от-
ремонтировать всё сразу нет 
возможности, ведь в нашем 
распоряжении более 100 по-
мещений, – рассказывает 
артём Давыдов. – Мы уверены, 
что современный центр дол-
жен предлагать не только инте-
ресный досуг, но и комфортные 
современные условия для его 
проведения».
в центре на островитянова 
есть вокальные и театральные 
студии, спортивные секции, дет-
ский театр. во время нашей бе-
седы проходит занятие в студии 
изо «Яркие краски». 8-летний 
андрей Богданов очень любит 
творить. «живём мы буквально 
через два дома отсюда, поэто-
му ходить на занятия удобно», – 

рассказывает ма-
ма андрея елена 
богданова.  
отделения «Моего 
досугового центра» 

расположены в 11 районах 
округа из 12. «Гагаринский не 
вошёл в нашу структуру в пе-
риод объединения, – поясняет 
заместитель директора. – од-
нако решение о включении 
площадок этого района уже 
принято».

лето в юЗАо
«Мы проводим и фестивали го-
родского масштаба, – продол-

жает артём Давыдов. – Напри-
мер, по перетягиванию каната, 
а ещё фестиваль исторической 
реконструкции «содружество» 
и чемпионат Юзао по футбо-
лу». Некоторые мероприятия 
проходят на знаковых локаци-
ях округа. «однажды я попал 
на смотровую площадку РаН 
и понял, что её тоже можно ис-
пользовать, – добавляет заме-
ститель директора. – И в про-
шлом году на ней прошло «лето 
в Юзао», которое переросло 
в «лето в Москве» в этом году».
31 августа в Ясеневе на фес-
тивале «Пересменка: из лета 

в осень» выступили популяр-
ные среди молодёжи исполни-
тели и музыканты. «И молодая 
певица Джулинн, представив-
шая свои новые треки «Пара-
шют» и «Чердак», прошла через 
лучшие эстрадные студии 
«атланта», – добавляет артём 
Давыдов. 

от японСкого центрА 
до школы Моделей
с улицы островитянова пере-
мещаемся в центр на Новато-
ров, 4, корп. 5. здесь открыты 
спортсекции, школы едино-
борств и продюсерский центр 
«Эколь». 
«Мы мониторим запросы посе-
тителей и внедряем новые на-
правления. Например, в про-
шлом году в ломоносовском 
районе появился Центр япон-
ской культуры, в Ясеневе за-
работала танцевальная студия 
ART FORCE CREW, – поясняет 
артём Давыдов. – а в конько-
ве работает студия гавайско-
го танца. Есть и необычные 
виды досуга: в тёплом стане 
и Ясеневе открыты фиджитал-
центры, где занимаются спор-
том в физическом и цифровом 
формате, а в северном Бутове 
можно играть на цифровых 
барабанах. в проекте «Мо-
сковское долголетие» появи-
лись направления ментальной 
арифметики и Школа моде-
лей». 
Подробнее о работе секций 
можно узнать на сайте учреж-
дения – atlant.mos.ru.

екатерина волковицкая

яркие краски
в конькове открыты студии изо и гавайского танца, 
а в обручевском районе воспитывают будущих звёзд сцены

человек.

бручевском районе воспитывают будущих звёзд сцены

Артём Давыдов рассказал нашему корреспонденту о том, 
что в каждом отделении открыты творческие и спортив-
ные направления для детей и взрослых.

новости
 17 сентября в 15.00 в Че-

рёмушках планируют про-
вести творческие занятия 
для детей «краски осени». 
адрес: ул. Профсоюзная, 
д. 25, корп. 4.

 17 сентября в районе 
Зюзино состоится конкурс 
чтецов «тысяча добрых 
страниц». Приглашаются 
все, кто умеет по памяти де-
кламировать стихи или про-
зу. Для участия в конкурсе 
необходима предваритель-
ная регистрация. Начало 
в 15.00. адрес: ул. керчен-
ская, д. 6, корп. 3.

 17 сентября в Академи-
ческом районе намечены 
отборочные соревнования 
по шашкам в рамках Спар-
такиады «Мой спортивный 
район». Начнутся состязания 
в 17.00. адрес: спортивный 
зал на ул. кедрова, д. 5, 
корп. 1.

 18 сентября в ясеневе 
пройдёт турнир «три ра-
кетки», в рамках которого 
намечены соревнования 
по настольному теннису, 
бадминтону и большому 
теннису. Приглашаются 
дети от 5 до 17 лет. Начало 
в 19.00. адрес: ул. Голубин-
ская, д. 9.

 19 сентября в 17.00 
и 18.00 всех желающих 
ждут на районные отбороч-
ные соревнования по шаш-
кам в рамках Спартакиады 
«Мой спортивный район» 
в конькове. адрес: ул. вве-
денского, д. 30, корп. 1.

 21 сентября в 10.00 
стартует турнир по мини-
футболу «лига ветеранов 
Академического райо-
на». адрес: спортплощадка 
на ул. Дмитрия ульянова, 
д. 9а.

 21 сентября в обручев-
ском районе для детей про-
ведут творческую встречу 
«будем петь и танцевать, 
будем радость рисовать!». 
Начало в 17.00. адрес: ул. Но-
ваторов, д. 4, корп. 5.

 21 сентября в южном 
бутове в 12.00 начнётся 
памятное мероприятие 
«ленинград, город жиз-
ни, город-фронт». адрес: 
бул. адмирала ушакова, д. 5.

 21 сентября в ясеневе 
пройдёт вечер в рамках 
циклов «время танцевать» 
и «ретродискотека». При-
глашаются все желающие. 
Начало в 18.00. адрес: 
сквер на ул. тарусской, д. 22, 
корп. 1.

В центре много спортивных направ-
лений. Например, на ул. Новаторов, 4, 
корп. 5, можно заниматься гимнастикой.
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 В последнее время всё 
больше людей хотят отпра-
виться в зону проведения 
СВО. Тех, кто приехал под-
писывать контракт, каждую 
неделю навещают артисты 
и общественные деятели.

чТОбы Сердце 
не черСТВелО
«сейчас все службы страны 
должны быть ориентированы 
на поддержку наших бойцов. 
значит, мы, артисты, должны 
помогать своей стране творче
ством», – уверен солист груп-
пы «русский характер» Юрий 
Кононов, посетивший Единый 
пункт отбора на военную служ
бу на прошлой неделе. По его 
словам, в пункт он приехал 
в первый раз, однако следил 

за новостями о его работе 
в различных сМИ: «совсем 
недавно бойцов навестил мой 
друг, артист Феликс Царикати, 
который поддержал ребят. се
годня это необходимо и очень 
важно. Потому и я здесь».
сотрудники Единого пункта 
традиционно провели для ар
тиста небольшую экскурсию 
по этажам здания и пригла
сили на плац, где музыкант 
выступил перед ожидающими 
отправки военнослужащими. 
артист пообщался с контракт
никами и пожелал им удачи. 
«здесь всё сделано на высо
ком уровне. очень приятно, 
что у ребят есть возможность 
оформить необходимые 
документы за короткое вре
мя, – поделился он. – сейчас 

профессия военного – одна 
из важнейших в стране, поэто
му мы все должны оказать им 
максимальную поддержку. 
Если мы не поверим в себя, кто 
поверит в нас?» 
По словам Юрия кононова, он 
не раз выступал перед бойца
ми в горячих точках: «Иногда 
на войне сердце человека чер
ствеет. задача артиста состоит 
в том, чтобы напоминать воен
ным о доме, о том, как важно 
помнить свои корни и семью. 
об этом были и те песни, кото
рые я исполнил здесь, на улице 
Яблочкова».

«чуВСТВуеТСя пОддержКа»
как признаются военнослужа
щие, такие концерты действи
тельно придают уверенности. 
32летний артём в зону сво 
отправляется впервые. «Ни
какого военного опыта у меня 
нет, поэтому сначала я поеду 
в центр подготовки, чтобы 
получить базовые навыки. 
конечно, перед отправкой 
чувствую некоторое волнение. 
всётаки еду в совершенно не
знакомую среду, – объясняет 
он. – так совпало, что в день, 
когда я приехал оформлять 
документы, в пункте органи
зовали небольшой концерт. 
с творчеством музыканта я не 
знаком, но послушать хорошие 
песни всегда приятно. Благо
дарен артисту за внимание 
и отношение».
Подписать контракт артём ре
шил после событий в курской 
области. «Можно сказать, что 
у меня переполнилась чаша 
терпения. теперь думаю, что 
стоило отправиться служить 
раньше, – признаётся он. – 
в Москве я работал в финансо
вой сфере, занимался прода
жами. Поменять работу было 
нетрудно – я понимал, что 
поеду исполнять гражданский 
долг». Дома артёма будет ждать 
супруга: «конечно, сначала она 
моё решение не поняла, но 
я всё просто объяснил: «кто, 
если не мы?»

Внимание и уВажение
Ранее Единый пункт отбора по
сетил и депутат Госдумы ана-
толий Выборный. он побла
годарил контрактников за их 
службу и отметил, что боевой 
дух в пункте всегда на высоте. 
«все приходят сюда с твёрдым 
намерением освободить нашу 
землю от внешних врагов. так 
же, как когдато это делали 
наши отцы и деды, когда на за
щиту отечества поднимался 
весь народ», – отметил он.
По его словам, он уже не 
раз бывал в пункте и хорошо 
знаком с его работой: «у всех, 
с кем я здесь общался, ни
каких замечаний по поводу 
организации работы пункта 
нет. в каждом кабинете крайне 
уважительное отношение 
и внимательный подход. лю
бые возникающие вопросы 
тут же снимаются профессио
нальными советами. Радует то, 
что всё можно сделать в одном 
месте: человек приходит, по
казывает документы, проходит 
все необходимые процедуры 
и подписывает контракт. всё 
решается здесь и сейчас». Бой
цам депутат пожелал вернуть
ся домой с победой.

екатерина волковицкая

от 5,2 млн руб.
Всего за первый год службы  
по контракту. 

В том числе:
выплата

от 210 000 руб.

Дополнитель
ная выплата  
правительства 
Москвы

50 000   руб.

пунКТ ОТбОра на ВОеннуЮ 
Службу пО КОнТраКТу 

чТО пОлОженО мОСКОВСКим КОнТраКТниКам

единовременные выплаты при 
подписании контракта

1,9 млн руб.  
от правительства москвы

400 000 руб.
от минобороны

адрес: ул. яблочкова, д. 5, стр. 1. 

График работы:  
по будням – с 9.00 до 18.00,  
в субботу – с 9.00 до 16.00,  
в воскресенье – с 9.00 до 15.00.

подать заявку  
на военную службу  
по контракту  
можно онлайн  
на портале mos.ru. 
«Горячая линия»  
для военнослужащих  
и членов их семей: 

на вопросы также 
отвечает чат-бот  
@MskContract_bot  
в мессенджере 
Telegram.

ежемесячно

117

ра на ВОеннуЮ
ТраКТу 

блочкова, д. 5, стр. 1. 

по будням – с 9.00 до 18.00, 
в субботу – с 9.00 до 16.00, 
в воскресенье – с 9.00 до 15.00.

на военную службу 

для военнослужащих 

а вопросы также 

@MskContract_bot 
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«Кто, если не мы?»
Поток желающих заключить контракт в Едином пункте отбора не прекращается

Для бойцов Юрий Кононов исполнил 
песни о семье, Отечестве и мире.

Депутат Госдумы Анатолий Выборный 
не раз бывал в Пункте отбора и хорошо 
знаком с его работой.

по словам Юрия Кононо-
ва, профессия военного 
сейчас – одна из важней-
ших в стране.
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 «В нашей студии добро-
та и фантазия образуются 
из общения. По-другому тво-
рить не получается», – при-
зналась нам руководитель 
кружка мультипликации 
«МультPRO» Елена Жарова.

в Центре культуры и досуга 
«академический» она про-
вела трёхдневный интенсив 
по созданию комиксов. Наши 
корреспонденты узнали, чему 
научились дети.

Манга читаЕтся с конца
в первый день ребятам нужно 
было придумать персонажа: 
имя, внешность, черты характе-
ра, особенности и биографию. 
Понять, будет ли герой положи-

тельным или отрицательным. 
Пока дети на бумаге делали 
зарисовки, Елена рассказы-
вала краткую историю проис-
хождения рисованных историй 
и показывала презентацию.
«Первыми комиксами считают-
ся наскальные рисунки древ-
них людей. Но большинство 
исследователей всё же пола-
гают, что комиксы появились 
в XVI веке. в то время в Испа-
нии продавали картинки с под-
писями, где были изображены 
библейские сюжеты. с течени-
ем времени рисованные исто-
рии распространились по все-
му миру и вышли за пределы 
религиозной тематики», – объ-
яснила Елена сергеевна.
И подчеркнула отличия между 

комиксом и его японской 
версией – мангой. в первом 
случае над проектом работает 
целая команда специалистов 
и картинки обязательно цвет-
ные. а во втором над книгой 
трудится только один человек – 
мангака – и рисовка обычно 
чёрно-белая. Более того, манга 
читается с конца.

из коМПьютЕрной игры – 
В коМикс
следующий день интенсива 
был посвящён продумыванию 
сценария и поиску собственно-
го стиля рисования. Некоторые 
дети, которые регулярно ходят 
на занятия, успели в первый 
же день приступить к истории. 
Например, кристина нико-
лаева работала над сценой, 
где её персонаж режет по-
мидоры. Диана ахметзянова 
решила нарисовать историю 
из жизни – про мальчика, кото-

рому стало скучно на уроке, 
поэтому он стал делать зари-
совки у себя в тетрадке. а Ева 
киселёва продумала персона-
жей и их действия. один 
из её героев – Фуру, 
немного экспрес-
сивная по натуре 
девушка, обла-
дающая некой 
суперспособ-
ностью, пошла 
рисовать граффи-
ти, где встретила 
Майка, ещё одного 
главного персона-
жа. И они, возможно, 
смогут подружиться. саша 
туганов взял за основу своего 
комикса героев из популярной 
компьютерной игры Among Us. 
он придумал имя и характер 
каждому и был в процессе про-
рисовки их взаимодействия 
друг с другом.
третий день мастер-класса 

стал заключительным, в ходе 
него дети переносили раскад-
ровку комикса на лист бумаги 
формата а3, добавляли аксес-

суары и реплики, наво-
дили красоту. После 

презентовали его 
остальным созда-
телям комиксов.
«Мне важно, 
чтобы на занятии 
каждый ребёнок 
научился фанта-

зировать и раз-
вивал эту способ-

ность. здорово, что 
всего за несколько 

дней у нас образовалась 
такая атмосфера, которая спо-
собствует коммуникации детей 
друг с другом и их совместному 
творчеству. Я хочу, чтобы мои 
уроки оставили след в жизни 
моих учеников», – заключила 
Елена жарова.

варвара грошева

рисованные истории
Мастер-класс для детей 
по созданию комиксов прошёл
в академическом районе

Большинство 
исследовате-

лей всё же пола-
гают, что комиксы 

появились в XVI веке. 
с течением времени 
рисованные истории 

распространились 
по всему миру

Елена Жарова считает, что увлечь 
рисованием можно любого ребёнка.

Кристина показывает свой комикс, 
а Ева – маску своего персонажа.
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 В усадьбе Воронцово про-
шёл Фестиваль краеведения 
Объединения культурных 
центров ЮЗАО. Для детей 
подготовили мастер-классы 
и игры, а для взрослых – экс-
курсии и лекции.

теАтр теней
в творческой мастерской «Исто
рия в деталях» ребята могли 
поучаствовать в постановке 
театра теней или создать кра
сочный краеведческий артбук. 
«сюжеты для «спектаклей» мы 
взяли из жизни усадьбы и дво
рянского быта. Например, одну 
из сценок посвятили созданию 
в 1812 году на территории 
усадьбы дирижабля. И пусть 
проекту так и не суждено было 
осуществиться, история эта всё 
равно интересная», – расска
зала ведущая мастер-класса 
екатерина Власова.
все желающие могли присо
единиться и к квесту «обручев
Fest». «Используя карту, 
участники двигались по парку, 
а на станциях отвечали на во
просы, как усадьба получила 
своё название и кто в различ

ные годы владел поместьем», – 
рассказала организатор 
квеста Ксения Беляева.
Анастасия из района зюзи
но очень любит викторины 
и игры, является капитаном 
команды единомышленников: 
«в «обручевFest» решила 
поучаствовать, просто гуляя 
по парку».

женсКие суДьБы
Прогулкуэкскурсию «женские 
лица усадьбы воронцово» по
святили женщинам, владевшим 
этой землёй и жившим в ней. 
«Например, александре волкон
ской, старшей дочери дипло
мата и военачальника Николая 
Репнина, – рассказала веду-
щий методист библиотеки 
№ 179 елена Манукян. – она 
больше 10 лет вела переписку 
с императором александром I 
и принимала в своём литера
турном салоне Пушкина, Бара
тынского, веневитинова».
Фестиваль завершился фото
экскурсией и игрой «воронцо
во. усадебная жизнь минувших 
столетий».

екатерина волковицкая

сюжеты из усадебной жизни
На фестиваль краеведения в воронцовский парк пришли 400 человек

Ребята приняли участие в мастер-классе 
по созданию спектакля в театре теней.

ф
о

то
 ю

л
и

и
 ф

е
д

о
то

в
о

й



14 № 33 (553) 16 – 22 сентября 2024ЗвЁЗды  говорят за калужской заставой
№ 33 (553) 16 – 22 сентября 2024

за калужской заставой

 Актёр театра и кино, заслу-
женный артист России Евге-
ний Дятлов рассказал, что 
в ближайшее время в «Мери-
диане» в Черёмушках прой-
дут съёмки телепрограммы 
«Романтика романса».

«Я нЕ пРотив «РАзвлЕкухи»
– Центр культуры «Меридиан» 
на улице Профсоюзной – пре-
красная сцена, на которой я вы-
ступаю много лет, чаще всего 
в составе сборных концертов, 
но иногда бывают и сольники.

– В одном интервью вы ска-
зали: «Я пою везде – и в ван-
ной, да и где только не пою». 
Для многих вы действительно 
именно исполнитель романсов.
– Это правда, я пою всё время 
(смеётся). отношусь к этому 
как к продолжению речи, что 
ли. Но назвать себя только 
исполнителем романсов всё 
же не могу. Чтобы вернуть 
свежесть чувств в профессии, 
часто требуется переключение. 
На какой-то момент моя теа-
тральная деятельность затиха-

ет, и я полностью погружаюсь 
в кино или телевидение. Потом 
всё меняется. И только пение 
мне не надоедает никогда. 
Я готов петь всегда и везде. 
Пою на улице, в транспорте… 
Ну а концерты в «Меридиане» 
для меня всегда безуслов-
ное счастье. там прекрасная 
публика.

– Какие из ваших выступлений 
в «Меридиане» особенно запом-
нились?
– Исполнение песен на стихи 
леонида Дербенёва – глубо-
кая программа, призывающая 
к размышлениям. На самом 
деле я не против «развлекухи», 
но о серьёзном важно говорить 
не меньше. когда человек укло-
няется от морально-духовного 
вектора, отклоняется от Бога 
в сторону каких-то своих экс-
периментов, это неминуемо 
приводит к расплате.

– Многие актёры, которые сня-
лись в сериалах, признаются, 
что потом это амплуа мешает 
им в работе в других ипоста-
сях, зрители воспринимают их 
сквозь «мыльную» призму.
– у той части публики, которая 
придёт в «Меридиан», с систе-
мой ценностей всё в порядке. 
такой зритель не будет думать: 
«Что здесь делает эта сериаль-
ная рожа?» а тот, кто так скажет, 
на самом деле псевдокультур-
ный человек и за счёт критики 
поднимает свою самооценку. 
Поэтому я не озадачиваюсь, 
влияет ли сериальная деятель-
ность на восприятие меня как 
исполнителя романсов. Ну а то, 
что я когда-то участвовал 
в «улицах разбитых фонарей» 
и каких-то других подобных про-
ектах… Не могу сказать, что это 
было просто зарабатыванием 

денег, халтурой. Я всегда стара-
юсь работать с полной отдачей.

«тРЯсусь пЕРЕД выхоДоМ 
нА сцЕну»

– Волнуетесь перед выходом 
на сцену?
– каждый раз! знаете, перед 
премьерой новой музыкаль-
ной программы вспоминаю, 
как много лет назад уча-
ствовал в телешоу «король 
ринга». Я думал: надо же, как 
работает организм! сколько 
было уже концертов, сколько 
боёв… вроде должен уже 
найти какую-то методологию, 
чтобы отгонять страхи, уво-
дить в сторону треволнения. 
ан нет! каждый раз снова 
и снова сердце выпрыгива-
ет из груди. Но как только 
ты ступаешь три шага 
на сцену, начинается 
другой процесс. ты в вос-
торге от того, что происходит 
что-то удивительное, экстра-
ординарное.

– Кстати, о том самом шоу 
«Король ринга». У вас в кино 
и на эстраде всегда был та-
кой романтический образ… 
И тут – на тебе, мордобой!
– стать боксёром – это бы-
ла моя мечта с юности. уча-
стие в шоу было актёрским 
экспериментом, я играл 
персонажа, которым не стал 
в реальной жизни. Мне 
было интересно, я изучал 
себя в этих обстоятель-
ствах, получил возмож-
ность прожить то, о чём 
мечтал в 14 лет. И по-
нял, что это совсем 
не моё! Если бы я не 
стал артистом, много-
го бы не получил.

ольга шаблинская

2016 г.

телепрограмма «точь-в-
точь». владимир высоцкий.

телешоу «король ринга».
во время поединка  
с Эдгардом запашным  
в «лужниках».

2012 г. 

2015 г.

Х/ф «контрибуция». кузьма 
Прокопьич Насонов.

Х/ф «Чкалов».
валерий Чкалов.

2007 г.
ф
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прекрасная публика «Меридиана»
Певец и артист Евгений Дятлов рассказал 
о выступлениях в Черёмушках

• Родился 2 марта 1963 го-
да в Хабаровске. Детство 
и юность провёл в Никополе 
(Днепропетровская область).
• с 1986 по 1990 год учился 
в ленинградском государ-
ственном институте театра, 
музыки и кинематографии 
по специальности «актёр 
драмы и кино».
• одновременно занимался 
рок-музыкой.
• с 1990 по 1991 год играл 
в театре «Буфф».
• снимается в кинофильмах 
и телесериалах.

досье

Евгений Дятлов признаётся, что 
поёт везде – в ванной, на улице, 
в транспорте. И конечно, на сцене.

лучшие роли
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.
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Среди перемешан-
ных букв найдите 
и зачерк ните слова, 
имеющие отношение 
к обучению в школе. 
Буквы могут распола-
гаться горизонтально 
и вертикально. 

Отвлекитесь от забот 
и пройдите запутан-
ный лабиринт.

I.

II.

II

I
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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– ира, что бы ты сказала, если бы 
я предложил тебе поужинать у меня 

в 7 вечера?
– я согласна! буду у тебя ровно в 7.

– будь в 5 – ужин сам себя не 
сделает!
◆ ◆ ◆

– вставай! будильник звонит!
– я перезвоню...

◆ ◆ ◆
надела новые синие джинсы и новые 

чёрные носки. попала под дождь… 
всё-таки одежда красит человека!

Прогноз с 16 по 22 сентября. 
ожидается умеренная геомагнитная 
обстановка. космический индекс возму-
щённости (кр) – не более 3, существен-
ного влияния на здоровье не окажет.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Громогласность. 4. сус-
лик. 9. делекторская. 10. Маэстро. 12. Гипс. 
13. Магия. 14. диван. 16. вилюйск. 20. домком. 
22. вар. 23. залп. 27. Муром. 28. краскопульт. 
31. акция. 32. Фальконе. 34. ухрония. 35. кав-
каз. 39. белл. 40. Чулан. 41. бездомный. 42. на-
ры. 43. быт. 45. баран. 46. пожарогас. 47. Мя-
та. 48. робот. 49. носик. 50. дискант. 51. янов. 
52. вахта.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Гиперреализм. 2. обе-
щание. 3. тверская. 5. урри. 6. лекция. 7. кляк-
са. 8. Шторм. 11. оазис. 12. Гипюр. 15. ассам. 
17. идеолог. 18. иммунитет. 19. Гольф. 21. судья. 
22. воробей. 24. локаворство. 25. Фря. 26. пси-
хоанализ. 28. кивач. 29. таз. 30. земля. 33. Эко-
номия. 36. зубатов. 37. «идиот». 38. омшаник. 
39. бытовка. 41. быкова. 44. тайна. 46. пост.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Что характерно для 
«иерихонской трубы»? 4. степной свистун. 
9. Муза анри Матисса. 10. Музыкальный 
«академик». 12. компонент штукатурки. 
13. Чародейские рецепты. 14. лежак на-
против телевизора. 16. в каком городе 
доживал последние годы изгнанником 
николай Чернышевский? 20. Что воз-
главляет Швондер из булгаковского «со-
бачьего сердца»? 22. «Мазь» садовника. 
23. выхлоп батареи. 27. с каким городом 
связано «богатырское село» карачаро-
во? 28. Малярный спрей. 31. Штучный 
товар на бирже. 32. кто сделал «Медно-
го всадника» по заказу Екатерины вели-
кой? 34. рассуждения об истории в со-
слагательном наклонении. 35. в каких 
горах Михаил лермонтов поселил героя 
своей поэмы «демон»? 39. кто из вели-
ких изобретателей всерьёз пробовал 
научить говорить свою собаку? 40. из 
какой темницы сбежал буратино? 41. ко-
му голову приклонить негде? 42. на чём 

не спят по доброй воле? 43. нескончае-
мый поток домашних дел. 45. кем был 
крий – умевший летать и разговаривать 
сын посейдона и Феофаны? 46. огнету-
шитель, созданный наумом Шефталем. 
47. трава в лекарствах от «морской бо-
лезни». 48. кому айзек азимов разре-
шал причинить вред человеку только ради 
пользы всех людей? 49. Что часто отбива-
ют у чайника? 50. Голос в детском хоре. 
51. ранний псевдоним николая Гоголя. 
52. проходная в общаге.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. какое направление 
в живописи ближе всего к фотографии? 
2. Чем кандидат подкупает электорат? 
3. Чью худосочность лев толстой с презре-
нием противопоставляет пышным формам 
анны карениной? 5. кто похитил Электро-
ника? 6. Что студент в аудитории слушает? 
7. пан во главе сказочной академии, где 
детей учат видеть сны. 8. Что топит кораб-
ли? 11. рай среди пустыни. 12. кружева 
на женское бельё. 15. какой индийский 

штат чаем знаменит? 17. «духовный отец» 
партии. 18. «резервный фонд» здоровья. 
19. какая игра принесла миллионы тай-
геру вудсу? 21. должность героя армена 
джигарханяна из фильма «здравствуй-
те, я ваша тётя!». 22. в какую птицу пре-
вратился мультяшный Юрий баранкин? 
24. употребление только местных про-
дуктов. 25. важная особа на шутливый 
лад. 26. исповедь без отпущения грехов. 
28. какой водопад «появился» после того, 
как суна и Шуя решили побегать напере-
гонки? 29. Эмалированный ... . 30. Что 
ниже линии горизонта? 33. антикризис-
ные меры. 36. какой из жандармских 
полковников стоял за «полицейским со-
циализмом»? 37. при написании какого 
романа Фёдор достоевский потерял дочь? 
38. зимний домик для пчёл. 39. подсобка 
на стройплощадке. 41. девичья фамилия 
веры алентовой. 44. закрытая информа-
ция. 46. в один и тот же момент можно на 
нём стоять и его же соблюдать.




